
Processus de dialogue « branche Ouest Bienne » 
 
 
 
9ème séance 
Équipe centrale du groupe de dialogue « branche Ouest Bienne » 
 
Procès-verbal du 5 décembre 2019 
 
Heure 14 h 30 à 17 h 30  
Lieu Espace de dialogue branche Ouest Bienne, Faubourg du Lac 11, 2502 Bienne 
 
Présidence Werder, Hans 

 
 

Présents Berz, Thomas (Conférence régionale des transports Bienne-Seeland-
Jura) 
Fehr, Erich (Maire de Bienne) 
Gurtner, Roland (Comité « Axe ouest A5, maintenant ou jamais ») 
Hürsch, Gilbert (Chambre économique Bienne-Seeland) 
König, André (Pro Velo Biel/Bienne-Seeland-Jura bernois) 
Meier, Mélanie (Comité «Bienne notre Amour») 
Messerli, Philippe (Conseiller municipal de Nidau) 
Scheuss, Urs (ATE Berne) 
Thalmann, Ivo (Patrimoine bernois) 
Wendling, Cécile (UCI Berne / Comité «Pro A5-branche Ouest») 

 

Excusés Bohnenblust, Peter (TCS Section Bienne-Seeland) 
Duttweiler, Catherine (Comité «Axe ouest, pas comme ça !») 
Gerber, Bernhard (Conférence régionale des transports Bienne-Seeland-Jura) 
Hess, Sandra (Mairesse de Nidau) 
Placi, Luca (Groupe de travail «A5 branche Ouest») 
Schwickert, Barbara (Conseillère municipale de Bienne) 
 

Experts Kobi, Fritz (expert en transports) 
van de Wetering, Han (expert en urbanisme) 
Excusé : Krummenacher Paul (FrischerWind) 

Secrétariat Hansjörg Ryser, Arge branche Ouest 
 

Vous trouverez des informations détaillées dans le protocole audio  



Processus de dialogue « branche Ouest Bienne » 
 
 
 
 

Point de l’ordre du jour Contenu Affaires en suspens 
1. Introduction Pas de commentaires 

 
 

2. Résultat de la réunion 
du groupe de dialogue 
du 3 décembre 2019 

Décision 
Le secrétariat doit établir une liste de recommandations résultant du 
workshop. 
 

 
Secrétariat : établir une liste avec 
les recommandations 

3. Conclusion du 
workshop de l’équipe 
centrale du 14 novembre 
et prochaines étapes 

Décision 
L’équipe centrale s’accorde sur les points suivants des prochaines 
séances jusqu’à janvier : 

- faire une première évaluation de l’état actuel 
- formuler des recommandations sur les orientations à court 

terme 
- définir des scénarios comme base pour les orientations à long 

terme. 
 

Envoyer les présentations de von 
Han et Fritz à l’équipe centrale. 

4. Communiqués / divers 
Procès-verbaux des 7 et 
14 novembre 

 

Décision 
Le procès-verbal du 7 novembre est adopté avec le complément sur la 
prévision et la modification de la présentation de la liste de présence. 
Le procès-verbal du 14 novembre est adopté avec la modification de la 
présentation de la liste de présence. 
Les demandes d’admission du comité « N5 Lac de Bienne : pas 
comme ça » et du groupe d’action « Pro Tunnel » dans le groupe de 
dialogue seront à nouveau discutées pendant la séance de l’équipe 
centrale le 23 décembre. 
Les prévisions financières sont approuvées avec la correction des 
coûts d’Infrakom. Elles seront affichées dans l’espace de dialogue et 
envoyées au groupe de dialogue. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Secrétariat : vérifie les coûts 
d’Infrakom. 

 

Hansjörg Ryser, 6.12.2019 


